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О Б ЭТОМ на встрече с
журналистами рас-

сказали главный специалист
министерства энергетики и
ЖКХ Светлана Артюшенко,
начальник отдела контроля и
учета жилищного фонда
Управления ГЖИ Свердлов-
ской области Сергей Ежов и
директор Регионального фон-
да содействия капремонту
многоквартирных домов
(МКД) Светлана Баранова.

Как напомнила Светлана
Артюшенко, региональная
программа капитального ре-
монта многоквартирных до-
мов Свердловской области
была принята в апреле 2014

года. В нее вошли порядка 
30 тысяч многоквартирных
домов. В соответствии с дей-
ствующим законодатель-
ством, в срок до 1 сентября
собственники помещений в
МКД должны были выбрать
один из двух способов накоп-
ления средств на капремонт.
В первом случае это общий
счет в региональном фонде
содействия капремонтам, во
втором - отдельный счет в
банке. Тариф, по которому
будет производиться начис-
ление платы, составит 
6,1 руб. за 1 кв. м занимаемой
площади.

Согласно данным, озвучен-
ным начальником отдела
контроля и учета жилищного
фонда Управления ГЖИ
Свердловской области Серге-
ем Ежовым, к настоящему
времени в единый реестр от-
крытых спецсчетов внесено
928 многоквартирных домов.
Всего же с заявлениями о са-
мостоятельном формирова-
нии накопительных фондов в
ГЖИ и к региональному опе-
ратору обратились жители
порядка трех тысяч домов.
Часть документов была от-
клонена по причине их несо-
ответствия Жилищному ко-
дексу РФ, оставшиеся прохо-

дят проверку, и решения по
ним будут приняты до середи-
ны октября текущего года.

В целом же, по прогнозам
специалистов, на отдельные
спецсчета в регионе перейдут
и, соответственно, будут нес-
ти полную ответственность за
сбор средств, своевремен-
ность, полноту и качество ка-
питального ремонта порядка
2 тысяч многоквартирных до-
мов. Оставшиеся 28 тысяч
МКД данные вопросы будут
решать посредством регио-
нального оператора.

Петр КУДИНОВ 
по материалам 

официальных источников

Правительство даёт
разъяснение

В связи с распространением в
СМИ информации о якобы снижении

заработных плат работникам
образования правительство

Свердловской области считает
необходимым дать разъяснение.

Ю РИЙ БИКТУГАНОВ, министр об-
щего и профессионального об-

разования Свердловской области: «В
Свердловской области Указ Президента по
повышению уровня заработной платы пе-
дагогов образовательных учреждений вы-
полнен на данный момент времени. Уро-
вень заработных плат соответствует пока-
зателям «дорожной карты», и это подтвер-
ждается на федеральном уровне. По дан-
ным рейтингов, Свердловская область яв-
ляется одним из лидеров по выполнению
Указов Президента в сфере образования. И
в дальнейшем мы будем параметры «до-
рожной карты» выдерживать.

Правительство области внимательно
следит за тем, чтобы «дорожная карта» вы-
полнялась муниципалитетами и образова-
тельными учреждениями по каждой катего-
рии педагогических работников. У нас соз-
дана специальная рабочая группа, которую
возглавляет первый заместитель предсе-
дателя правительства Свердловской обла-
сти Владимир Власов.

Ежемесячно ведется мониторинг уровня
заработных плат по каждой категории ра-
ботников образования, и поправляем муни-
ципалитеты, которые допускают перекосы.
В последнее время такие факты были от-
мечены. И в ряд муниципальных образова-
ний были направлены письма об устране-
нии перекосов между средними заработ-
ными платами разных категорий работни-
ков». Правительство Свердловской области
также считает важным отдельно довести
информацию по уровню заработной платы
в образовательной отрасли Екатеринбурга. 

«Нами принято решение - скорректиро-
вать объем субвенций Екатеринбургу на об-
щее образование таким образом, чтобы по
итогам 2014 года уровень средней заработ-
ной платы педагогических работников му-
ниципальных общеобразовательных учреж-
дений составил 30 796 рублей», - ответил
председатель правительства Свердлов-
ской области Денис Паслер.

Елена ВОРОНОВА,
пресс-секретарь председателя

правительства Свердловской области

В ПЛАНАХ АГРОФИРМЫ «Уральская» - увеличить стадо дойных коров более чем на 1200 голов. Перспективы раз-
вития сельскохозяйственного предприятия - глобальные и даже фантастические. Но участие в программе «Раз-

витие агропромышленного комплекса и потребительского рынка Свердловской области» делает их вполне реальными.
Как подчеркивает областной министр АПК и продовольствия Михаил Копытов, благодаря бюджетной поддержке

сельскохозяйственная отрасль Свердловской области в первом полугодии 2014 года демонстрирует положительные по-
казатели по всем направлениям.

Подробности - на стр. 9

ВКУСИВ МЕСТНОЕ,
ЗАБУДЕШЬ ИМПОРТНОЕ
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5-го октября -
День учителя!

Спецсчета на капремонт завели пять процентов свердловчан
С 1-го ноября 
текущего года 
у жителей
Свердловской области
наступает обязанность
уплаты взносов 
на капитальный ремонт
общего имущества 
в многоквартирных
домах. Порядка 
пяти процентов
свердловчан намерены
аккумулировать 
эти средства 
на специальных 
счетах домов.
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Главные
подарочки -

дети!
День учителя - самый

пестрый праздник: охапки
цветов, комплименты,

сладости... И все же главные
подарочки дня (да чего уж там,

всего года!) - это ученики! И
все-таки какой должен быть
настоящий учитель в глазах

детей?

Анастасия НИКИФОРОВА, 
школа № 40:

- Учитель должен не только знать свой
предмет, но и уметь де-
литься знаниями, зара-
жать детей любовью к
познанию. Вот наша Ок-
сана Анатольевна Заха-
рова - она всегда спо-
койная и уверенная в се-
бе, без суеты и эмоци-
альных всплесков. Даже
внешне она - учитель,

мы однажды на субботнике увидели ее в
джинсах - глазам не поверили! Ее конек -
классическая одежда, а тут - брюки?!

Дарья КЛОЧКОВА, 
школа № 58:

- Я очень люблю
свою учительницу На-
талью Викторовну Ен-
гирову. Она нас возит в
цирк, музеи и по раз-
ным интересным ме-
стам. Она нас хвалит
постоянно, а ее «лю-
бимчики» - это отлич-
ники, поэтому все ста-
раются хорошо учить-

ся и стремятся в «любимчики» к учителю.

Давид ШУПНЕВ, 
школа № 49:

- Наша учительница -
молодая и красивая.
Она нас всегда подбад-
ривает и редко ругает.
Помогает нам учиться и
дружить. Я думаю, учи-
теля добрые, когда их
дети любят и двойками
не расстраивают!

выпускника школ НГО этого года
зачислены в вузы. Это выше

показателей 2013 года на 8,7%.
Наиболее востребованными

вузами являются: УрФУ, УрГПУ,
НТИ НИЯУ МИФИ.

5-го октября - Международный день учителя!

Уважаемые учителя, работники
и ветераны сферы образования!

Примите самые искренние по-
здравления с вашим профессио-
нальным праздником – Междуна-
родным днем учителя!

Во все времена труд учителя
был уважаемым и почетным. В на-
ше время хороший учитель – это
не только тот, кто дает знания, но и
формирует у своего ученика
стремление учиться, находить
нужную информацию, применять
свои знания на практике. Успевае-
мость учеников, их успешность в
дальнейшей жизни – одни из важ-
ных критериев оценки работы учи-
теля.

Своим неустанным трудом, по-
стоянным творческим поиском вы
закладываете основы завтрашне-
го Новоуральска. Именно от вас
зависит, насколько образован-
ным, ищущим и духовно богатым
будет подрастающее поколение.

Особые слова благодарности –
ветеранам сферы образования го-
родского округа, передающим
свой бесценный многолетний
опыт своим молодым преемни-
кам.

Дорогие учителя! Спасибо вам
за ваш труд! Пусть он приносит
только удовлетворение и радость.
От всей души желаем вам здо-
ровья, благополучия, творческих
свершений и благодарных учени-
ков!

В.Н. МАШКОВ,
Глава  Новоуральского

городского округа

В.В. ПОПОВ,
Глава Администрации

Новоуральского городского округа

Дорогие педагоги!
От всей души поздравляю вас с Днем учителя!
Россия была и остается страной высокой культуры, имеет огромный научный и

творческий потенциал во многом благодаря вам, педагогам. Вы берете на себя мис-
сию воспитания детей с первых дней их жизни, когда родители приводят их в детский
сад. Ведете их по стране знаний в школе. И обеспечиваете всей нашей Родине и
Свердловской области профессионалов в разных сферах деятельности, обучая сту-
дентов средних и высших учебных заведений.

Благодаря доброте, пониманию, порой строгости педагогов и всегда творческому,
профессиональному подходу жители области верят в успешное будущее детей, а зна-
чит, региона и всей страны.

Со своей стороны правительство области делает и будет делать все, чтобы создать
для педагогов максимально комфортные условия в работе и в жизни, чтобы уровень
заработной платы соответствовал той миссии, которую несут работники сферы обра-
зования.

Желаю вам крепкого здоровья, оптимизма, благополучия и уверенности в зав-
трашнем дне!

Д.В. ПАСЛЕР,
председатель правительства Свердловской области

Уважаемые учителя, преподавате-
ли, ветераны педагогического труда!

Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

День учителя – один из любимых
праздников для каждого из нас. Это
повод вновь выразить свою благодар-
ность нашим добрым и мудрым на-
ставникам, тем, кто преподал нам са-
мые первые и самые важные жизнен-
ные уроки – научил самостоятельно
мыслить, принимать решения, помог
раскрыться дарованиям и талантам.

Современный преподаватель – это
хорошо образованный, эрудирован-
ный профессионал, творческая лич-
ность, человек, безусловно предан-
ный своему делу. На долю преподава-
телей выпадает действительно ответ-
ственная миссия – подготовка мощ-
ных интеллектуальных сил, способных
изменить облик нашего региона и
всей страны.

Из года в год руководство Сверд-
ловской области уделяет всё большее
внимание поддержке образователь-
ной отрасли и педагогических кадров.
Мы стремимся к тому, чтобы образо-
вание на Среднем Урале было каче-

ственным и доступным, соответство-
вало актуальным потребностям обще-
ства.

Сегодня нашими приоритетами яв-
ляются дальнейшее развитие общего
и профессионального образования,
улучшение материально-технической
базы учебных заведений, поддержка
талантливых учеников и их наставни-
ков, повышение престижа учитель-
ской профессии, рост качества жизни
педагогов.

Дорогие учителя!
Уважаемые ветераны педагогиче-

ского труда!
Хочу ещё раз поблагодарить вас за

ваш благородный, самоотверженный
и ответственный труд, за преданность
профессии, творческий поиск, высо-
кий профессионализм и душевную
щедрость.

Желаю вам крепкого здоровья,
счастья, благополучия, умных, внима-
тельных, благодарных учеников, успе-
хов в новом учебном году и всего са-
мого доброго!

Е.В. КУЙВАШЕВ,
Губернатор Свердловской области

ифра  дня

ПЕДАГОГИКА БЕЗ ШЕЛУХИ
Впечатления молодого специалиста

Профессионалы

С ЕНТЯБРЬ - школьная пора, и
все темы вращаются вокруг

нее. То, что педагогам в сентябре при-
ходится несладко, я испытала на
собственном опыте. Только стоит пе-
реступить порог обожаемой своей ра-
боты в ЦВР, как начинается:

- Вы не сдали отчет по качеству,
сроки поджимают!

- Да я ведь сдала 18 отчетов, навер-
няка среди них была парочка о каче-
стве...

- Нужен еще сравнительный ана-
лиз за несколько лет.

От этого систематического методи-
ческого террора становится не по се-
бе. Журналы, образовательные про-
граммы (основная и рабочая) - это
лишь малая часть айсберга. Если гово-
рить в процентном соотношении, то
на подготовку к урокам учитель тра-
тит процентов тридцать времени, а
все остальное - методическое сопро-
вождение. И тот, кто сможет пройти
через методические горнила, сумеет
стать истинным учителем.

Я восхищаюсь учителями, которым
среди кучи бумажной суеты хватает

времени и сердца, чтобы любить на-
ших детей. Вечерами обычно мне зво-
нит «классная мама» сына Вера Ми-
хайловна: «Радуюсь за Илюшу, серь-
езный стал: «сменку» уже не забыва-
ет и причесывается чаще. Взросле-
ет!..» Прекрасно осознаю, сколько
важных дел у нашей «мамы Веры» по-
мимо лохматых учеников, но она ис-
кренне переживает, заботится и ра-
дуется...

Я часто думаю, почему многие ро-
дители так стремятся отдать детей в
городскую гимназию? Ведь именно
здесь почти половина учеников - это
дети учителей всех школ, а также де-
ти из многодетных семей. Да, да, сама
была удивлена на празднике матери в
прошлом году, но это факт. Может,
фокус в том, что все многодетные ма-
мы - немного учителя и кому, как не
им, понятно: любовь и забота - глав-
ное для каждого ребенка, а остальное
приложится!

Вот еще пример: наша красивая,
современная Детская художествен-
ная школа! Эстетическое наслажде-
ние - это хорошо, но есть в нашей «ху-

дожке» и кое-что невидимое глазу.
Это душа учителя! С конца июля моя
дочка не дает мне проходу: «Ну когда
же, когда мы опять пойдем на занятия
к Анне Владимировне?» И я ее пони-
маю. Ведь помимо художественных
навыков, которые наши дети там по-
лучают, они ставят спектакли, поют
под гитару, изучают русские тради-
ции... А еще их здесь очень любят.
Каждому из них педагог Анна Влади-
мировна щедро раздает похвалы и
комплименты. У нее все дети - исклю-
чительно талантливые.

Да, настоящих учителей в нашей
системе образования хватает. Не-
смотря на все педагогические мы-
тарства, отчеты, программы, журна-
лы, дневники, они успевают отдавать
себя детям без остатка. И поверьте
мне, уважаемые родители, это очень
непросто. Много вокруг них педаго-
гической шелухи, но они умеют отде-
лять главное от второстепенного. 

Елена САХАРОВА,
педагог дополнительного 

образования ЦВР
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Главные
подарочки -

дети!

Юлия БОЛЬШАКОВА, 
школа № 57:

- Учитель, конечно, в первую очередь
психолог. Никто не
должен знать, есть ли у
него «любимчики» или
наоборот. Мой идеал -
Наталья Владимиров-
на Васильева, это та-
кая личность! Она пре-
подавала разные
предметы и даже ра-
ботала переводчиком,
она - кандидат в ма-
стера спорта, я во-

обще не знаю, есть ли сфера, которую бы не
освоила наша Наталья Владимировна.
Кстати, и президент ее заметил, дал ей
грант в числе лучших учителей России. Мы
гордимся ею, а она - нами.

Анна МАРКИНА, 
школа № 45:

- Учитель должен
уважать своих учени-
ков и уважать самого
себя. В нашей школе
много таких учителей:
Ольга Ваисовна Ря-
бинина, Татьяна Ни-
колаевна Ржаннико-
ва, Юлия Николаевна
Фейзуллаева. А еще
учитель не должен
уставать от жизни и

быть в курсе всего, что в мире происходит!

Игорь СЕРГЕЕВ, 
гимназия:

- В наше время он
должен быть отваж-
ным, мужественным,
героем! Я не шучу! У
нас преподаватель
ОБЖ Александр Алек-
сандрович Вашляев
именно такой. Он даже
в «горячих точках» слу-
жил, общаться с ним
ужасно интересно. Все
на личном примере, он

и под гитару может спеть, и жизненным
опытом поделиться... Я знаю, что многие
мои одноклассники даже в армии захотели
служить после общения с ним. Благодаря
ему я, наконец, осознал, что такое «патрио-
тизм», до этого были только слова.

Лиза ЯКИМОВА, 
школа № 45:

- Настоящий учитель - личность, с ним
прикольно и не скучно.
Маргарита Владими-
ровна Конькова препо-
дает в школе уже два-
дцать пять лет. И она
все еще любит детей,
свою профессию, у нее
классное чувство юмо-
ра! Если нужно, всегда
даст совет и поддержит
в трудную минуту. Про-
фессионализм - не в

серьезном лице, а в том, что ты нужен де-
тям.

5-го октября - Международный день учителя!

Уважаемые педагоги, ветераны педагогического
труда!

Примите самые искренние поздравления с про-
фессиональным праздником - Международным
днем учителя!

Вам, дорогие учителя, слова глубокой благодар-
ности можно адресовать бесконечно. У кого из нас
не было любимого учителя в школе, техникуме, вузе,
кто из нас не обращался за советом к мудрому на-
ставнику, педагогу...

В эти праздничные октябрьские дни торжествен-
ные мероприятия, чествования лучших из лучших
учителей проводятся во всех муниципальных обра-
зованиях Горнозаводского управленческого округа.
В образовательных учреждениях наших городов,
сельских населенных пунктов трудятся глубоко пре-
данные выбранной профессии, увлеченные своим
благороднейшим делом люди. Они не только учат.
Они постоянно учатся сами, стремятся повышать
профессиональный уровень, идти в ногу с иннова-
циями педагогики.

Особые слова уважения - ветеранам педагогиче-
ского труда, нашим заслуженным педагогам, посвя-
тившим воспитанию подрастающего поколения не
одно десятилетие, а сегодня охотно передающим
свой богатейший опыт молодым коллегам.

Дорогие учителя, позвольте от всей души по-
здравить вас с праздником, пожелать вам неисся-
каемого творческого вдохновения, душевных сил,
любознательных учеников. Пусть каждый ваш день
будет отмечен яркими событиями и простыми жи-
тейскими радостями!

М.П. ЕРШОВ,
Управляющий Горнозаводским

управленческим округом

Что нас
объединяет 

с нашими
учителями, лишь

школьные стены?
Это конечно, но,

может, не только это
нас роднит?

В Ы ПРЕДСТАВ-
ЛЯЕТЕ, что ваша

«классная мама» дома за-
нимается йогой или вы-
шивает крестиком, а мо-
жет, цветы выращивает?
Мне самой с трудом в это
верится, но за стенами
школ подруги и близкие
называют наших строгих
учителей Галочками и
Светочками... Не может
быть!

А вы поверьте, что они
тоже спят, смотрят филь-
мы, общаются с друзьями,
и, может быть, начнете
лучше понимать своих
учителей.

Честно признаюсь, мне
в начальных классах са-
мой казалось, что все учи-
теля живут в школе, пи-
таются мелом (именно по-
этому он так быстро кон-
чается!), а спят на пар-
тах... И солнечный свет

видят только два раза в год
- на первом и последнем
звонке. Конечно, учиты-
вая нагрузки наших доро-
гих учителей, моя детская
фантазия действительно
правда (ну, кроме мела и
парт). Они реально живут
школой и подпитываются
успехами своих детей, а
иначе вынести такое кос-
мическое напряжение
просто невозможно!

Пошла бы я лично рабо-
тать учителем? Навряд
ли.. Мне бы к третьему

уроку захотелось на волю,
а терпение, мудрость и
доброта закончились бы
на первом подзатыльнике
какому-нибудь лоботрясу.
Мы, все дети, знаем, что
иногда бываем просто не-
выносимыми. А учителя
нас терпят, больше того,
они нас искренне любят.
И изо всех сил стараются
наполнить наши головуш-
ки знаниями. Так кому тя-
желее, нам или им?!

Конечно, кто из нас не
мечтал, чтобы школа по-

скорее закончилась или
чтоб ее вовсе не было. Но
это просто эмоции, минут-
ный порыв, заветная «ха-
лява»...

Через минуту понима-
ешь, что без знаний все
твои стремления к чудес-
ной взрослой жизни на-
крываются медным тазом,
что без знаний ты мо-
жешь быть свободным во-
обще от всего, и от мечта-
ний в том числе! Вот и по-
лучается, без учителей не
видать нам светлого зав-
тра. 

А значит, не они, а мы
должны в школах на пар-
тах ночевать, чтобы зна-
ниями напитаться и осу-
ществить свои заветные...
Ой, о чем это я? Куда меня
мое журналистское слово
понесло? Нет-нет, пусть
все остается на своих ме-
стах. Мы - за партами, а
учителя - впереди со свои-
ми знаниями и заботой о
нас.

С праздником, родные
и любимые учителя!

Павла КУЗЬМИНА,
ученица гимназии

Уважаемые работники системы образования,
ветераны педагогического труда!

Примите самые искренние и теплые поздрав-
ления с Днём учителя!

Ваши высокий профессионализм, активная
гражданская позиция, верность традициям поз-
волили новоуральской школе стать одной из са-
мых передовых в Свердловской области. Наш
город по праву гордится своими педагогами!

Особые слова благодарности адресуем ветера-
нам педагогического труда, тем, кто стоял у ос-
нов новоуральской школы.  Вы дали творческий
импульс, который на многие годы определил
развитие системы образования нашего города.

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, твор-
ческого поиска, удачных находок и успешных
свершений задуманных дел!

Пусть тепло души, которое вы щедро дарите
детям, возвращается к вам успехами ваших уче-
ников.

Т.В. КУЗОВКОВА,
начальник Управления образования

И.В. ТАГИЛЬЦЕВА,
председатель  объединения профсоюзных организаций ОУ

НАШИ НАТАШИ, 
ГАЛИ И СВЕТОЧКИ...

Размышления на полях школьной тетради

Диалоги детей
подслушала 

и записала 
Елена САХАРОВА

В прошлом году Наталья Викторовна Янгирова, принимая
первоклассников, очень волновалась, как всё сложится. Те-
перь они - уже умудренные опытом второклашки. Уверена в
себе и учительница - всё у нас получится.
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ВОСПИТАТЕЛЬ - 

Событие прошло в рамках
областного педагогического
форума «Федеральный
государственный стандарт
дошкольного образования -
стандарт инноваций» 
и в канун Дня работника
дошкольного образования.
Практическому этапу
конкурса предшествовал
заочный: всего заявок было
подано 174, а в финал вышли
лишь семь воспитателей 
(в итоге их число сократилось
до шести из-за болезни 
одной из участниц).

Малыши спешат 
на помощь

Новоуральск для проведения регио-
нального этапа был выбран совсем не
случайно: ведь именно здесь живет и
работает абсолютный победитель IV
Всероссийского конкурса «Воспитатель
год-2013» Олег Скотников. Ныне он во-
шел в состав жюри наряду с видными
деятелями науки, сотрудниками Инсти-
тута развития образования. К тому же
наш город уже становился площадкой
проведения конкурса «Лучший учитель
и воспитатель ЗАТО», чем доказал свою
состоятельность в данном статусе. 

Первая часть финала «Непосред-
ственная образовательная деятель-
ность» прошла в детском саду № 13 «Зо-
лотой ключик». Участников привет-
ствовал заместитель Главы Админист-
рации НГО по социальной политике
Константин Кутырев. Гостям вручили
на память значки - миниатюрные золо-
тые ключики (вообще организация ме-
роприятия была на высоте, это отмеча-
ли все единодушно). 

И сразу же - повод поволноваться хо-
зяевам: открывать конкурс выпало но-
воуральской воспитательнице из дет-
ского сада № 14 «Берегиня» МАДОУ д/с
«Страна чудес» Нине Мертвищевой.
Сложность этапа в том, что участницам
предстояло проводить занятия с детьми,
которых прежде они никогда не видели.
А это значит, было необходимо их за-
интересовать, настроить на совместную
работу, показать жюри свои организа-
торские и коммуникативные способно-
сти. Уже впоследствии, на церемонии
закрытия конкурса, одна из представи-
тельниц Института регионального раз-
вития образования воскликнет: «Какие
у вас замечательные дети! Как легко бы-
ло с ними работать!» Комплимент этот
заслуживают в первую очередь наши
педагоги, ведь именно благодаря их тру-
ду в дошкольных учреждениях НГО
растут такие малыши - раскрепощен-
ные и открытые для всего нового.

Но это небольшое отступление от су-
ти. Нина Мертвищева выбрала для
своего занятия тему создания разви-
вающих игрушек руками самих детей.

Уже много лет занимается она таким
перспективным направлением, как
«Фабрика игр», и на открытии финала
конкурса группа малышей под ее руко-
водством превратилась в настоящую
бригаду по разработке проекта «Макет
Новоуральска». Все прошло на ура, с
поставленными задачами маленькие по-
мощники Нины Аркадьевны справи-
лись, и аплодисменты собравшихся
ознаменовали успешное прохождение
ею первой ступеньки конкурсного пу-
ти.

Впрочем, следом шли выступления
других участниц, и не менее интерес-
ные. Оксана Баранова (Лесной) предло-
жила занятие «Овощи-фрукты в состав-
лении загадок», Марина Крашенинни-
кова (Первоуральск) - тему «Мой Урал»,
«Осенний пейзаж» - направление, вы-
бранное Еленой Лебедевой (Алапаевск),
Елена Ноздрачева (В. Пышма) провела
урок «В стране волшебных слов», а
Светлана Цепуштанова (Екатеринбург)
пригласила малышей в «Город мудре-
цов».

Победы все достойны!
Последующие этапы финала прохо-

дили уже в Центре внешкольной рабо-
ты, в присутствии полного зала педаго-
гов, специалистов городской системы
дошкольного образования.  Перед на-
чалом жюри объявило итоги первого
этапа: участниц осталось уже пять, и, к
радости новоуральцев, Нина Мертви-
щева продолжила конкурсную борьбу.

Ей суждено было вновь стартовать
первой на этапе «Мастер-класс». Вол-
нение усугублялось также приездом
министра общего и профессионально-
го образования Свердловской области
Юрия Биктуганова. Воспитатель из
д/с «Берегиня» с помощью уже взрос-
лых помощников продолжила раскры-
вать тему создания самодельных игр.
(Хочется отметить важность этого
проекта. Ведь по ходу игры воспита-

тель раскрывает таланты ребенка,
формирует его речь, коммуникатив-
ные навыки). Волонтеры, приглашен-
ные прямо из зала, приняли участие в
выступлениях также прочих участниц
конкурса. Каждая проявила себя не
только как грамотный  специалист,
разбирающийся в тонкостях детской
психологии, но и как весьма творче-
ский человек, обаятельная женщина.

Завершал программу конкурса
круглый стол на актуальную ныне те-
му о проблемах введения Федерально-
го государственного стандарта в си-
стему дошкольного образования.
Участницы обсудили проблемы и ме-
сто педагога в ходе подготовки к реа-
лизации ФГОС, поделились мнениями
о том, какими интересами живут ны-
нешние дети и какими качествами
должен обладать современный воспи-
татель. 

Жюри, конечно же, было нелегко
выбрать из такого обилия талантов
лучшую. Но конкурс есть конкурс, и в
результате жарких споров первое ме-
сто досталось учителю-логопеду из
Верхней Пышмы Елене Ноздрачевой.
Именно ей предстоит в дальнейшем
представлять Свердловскую область
на российском этапе конкурса в Моск-
ве. Этот факт нисколько не умаляет за-
слуг остальных участниц - все они до-
стойные и успешные педагоги (наша
участница заняла 4 место).

Подведем итоги и мы. Новоуральск
еще раз доказал, что способен принять
мероприятие самого высокого ранга и
провести его так, чтобы и победители,
и проигравшие, и гости, и члены жюри
сохранили о нем впоследствии только
хорошие впечатления. Наша система
дошкольного образования - передо-
вая! Об этом говорят и прошлые до-
стижения, и тот уровень педагогов, ко-
торый оказался проявленным в ходе
конкурса (не забудем про восторги в
адрес наших воспитанников!). 

Так что есть повод смотреть
в будущее с оптимизмом,
решая насущные проблемы
и, конечно же, не останавли-
ваясь на достигнутом. Тогда
и новые успехи не заставят
себя ждать!

Евгений СЕРЕБРЯКОВ

На верхнем снимке: занятие ведет 
Нина Мертвищева

Фото автора

Юрий БИКТУГАНОВ, 
министр общего 
и профессионального
образования 
Свердловской области: 

- Этот конкурс важен не только сам
по себе, поскольку
каждый год в си-
стему образова-
ния Свердловской
области вливается
более тысячи мо-
лодых педагогов.
Им, разумеется,
необходим ориен-
тир на качествен-
ное образование,
методическая поддержка. Перед нами
встает сегодня задача использования
передовой практики, и что еще, как не
конкурс, может способствовать ее ре-
шению?!

Елена НОЗДРАЧЕВА,
победитель регионального
этапа конкурса:

- Я, конечно, довольна победой, хо-
тя и не ожидала
такого результата.
Какой он, совре-
менный воспита-
тель? Прежде все-
го это человек от-
крытый, способ-
ный завоевать до-
верие ребенка, но
в то же время и
к о м п е т е н т н ы й
специалист, разбирающийся в про-
блемах образования.

Олег СКОТНИКОВ,
абсолютный победитель
IV Всероссийского конкурса

«Воспитатель года-2013»:
- То, что мы увидели, наиболее вос-

требовано сегодня
в дошкольных уч-
реждениях: дети
сами создают иг-
ры и учатся в про-
цессе творчества.
Это - самый пере-
довой педагогиче-
ский опыт. У каж-
дой участницы -
своя изюминка,
все достойны победы. Отлично пока-
зал себя и наш город, ведь мы сумели
на достойном уровне провести такой
важный конкурс.

места события

На прошлой неделе наш город стал местом проведения финала регионального этапа
Всероссийского профессионального конкурса «Воспитатель года России»

кспресс-опрос

Учим и учимся
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- Судя по процессам, которые сегодня
идут в агрофирме, продовольственные
санкции только ускорили выход «Ураль-
ской» на новые проекты и направления
деятельности...

- Это действительно так. Сейчас полным
ходом идёт реализация идеи самостоятель-
ного выращивания бычков на мясо. На от-
кормке в Починке стоят 600 бычков. Им по
девять месяцев, а некоторые из них уже ве-
сят по 600 килограммов. А ещё через годик
будут весить, как маленькие «камазики»! В
Набережных Челнах для агрофирмы изго-
тавливают современный бычник ангарного
типа по новым технологиям. К декабрю его
уже должны смонтировать у нас. И это один
из первых запущенных проектов. Парал-
лельно мы завершили строительство цеха в
Первоуральске, который займётся перера-
боткой мяса и будет выпускать его под мар-
кой «Bulgar Bulls». Реконструировали бойню.
По молочной продукции - в наших планах
увеличить стадо дойных коров более чем на
1200 голов. И уже прошёл экспертизу проект
двух новых коровников. Также будем расши-
рять площади пахотных земель.

- Но в самых ближайших планах - на-
верняка налаживание сбыта мясной про-
дукции и организация дополнительных
овощехранилищ. Ведь одна из основных
проблем дня для уральских аграриев -
недостаток овощехранилищ вообще и
современных особенно. И агрофирму эта
проблема не обошла стороной...

- Здесь нельзя сказать, что вот это - даль-
ние, а это - ближние планы. Мы активно взя-
лись за работу сразу по нескольким направ-
лениям. Отсутствие же современных овоще-
хранилищ - головная боль всего региона.
Поэтому, конечно, высокие урожаи - ещё не
гарантия продовольственного спокойствия.

Вот в этом году у нас собрано около шести
тысяч тонн картофеля, и вообще урожай
овощей удался! Но практически полторы ты-
сячи тонн их негде хранить. Благо, что есть
тесные партнёрские отношения с Перво-
уральском - взяли в аренду там овощехрани-
лище. Естественно, что нам нужно собствен-
ное - новое и современное. И в том числе по
организации его мы встречались с мини-
стром сельского хозяйства Свердловской
области. Так что необходимость есть, жела-
ние присутствует, поддержка министерства
- также, поэтому будем строить современ-
ное овощехранилище на пять тысяч тонн.
Именно под это и увеличиваем площади па-
хотных земель. Что касается сбыта продук-
ции, то это во многом часть другого нашего
проекта - организации сети фрешмарке-
тов...

- То есть некий вариант возврата к
прежней сети магазинов «Урожай»?

- Точно. Откроем пять-шесть фрешмарке-
тов, где всегда можно будет купить нашу
свежую продукцию: парное мясо, «молочку»,
полуфабрикаты, овощи. По Новоуральску
территориально они запланированы в При-
вокзальном, Южном, Центральном и Автоза-
водском районах. Небольшими помещения-
ми по 150-180 кв. м. А это значит, что будут
созданы и рабочие места - около 35. Здесь
же надо добавить, что сейчас мы восстанав-
ливаем линию по мойке, шлифовке и фасов-
ке овощей и думаю, что уже с января запу-
стим её. Поэтому во фрешмаркетах всегда
будут чистые, расфасованные и упакован-
ные овощи. Кроме того, из того же Перво-
уральска и Башкирии уже готовы поставлять
в нашу сеть муку и крупы по очень низким,
как для партнёра, ценам. То есть всё будет
родное, свежее и безо всяких ГМО.

- Планы - масштабнейшие! Но ведь те
же санкции рассчитаны на год, и что бу-
дет дальше - неясно. Эти риски нельзя не
принимать во внимание, делая столь
мощный рывок вперёд. Ведь может слу-
читься так, что сегодня вложился, а зав-
тра - всё возвращается на круги своя, и
большие доходы в перспективе оборачи-
ваются большими проблемами в настоя-
щем.

- Поэтому и запускаем фрешмаркеты, по-
этому и вводим полный цикл переработки
овощей. И это - первое. Второе: попробовав
местное, свежее - мясо ли, овощи ли - по-
требитель вряд ли вернётся к мороженой
продукции из зарубежья. Третье: продукт
поступает во фрешмаркеты без посредни-
ков и их ценовых накруток, а значит, что и по
цене мы будем в любом случае смотреться
выгоднее. Кроме того, для меня, как про-
изводителя, важнее скорость оборота, а
значит, никаких диких цен не будет. И потом,
пусть и на год санкции, но нашей компании
этого хватит, чтобы занять свою нишу. С дру-

гой стороны, на укрепление наших сил сыг-
рает и нарождающееся сотрудничество с за-
рубежными странами. У нас в гостях бук-
вально пару недель назад побывали пред-
ставители сельхозбизнеса Израиля и Тур-
ции. И в октябре я уже лечу в турецкую Анка-
ру обсудить вопрос по созданию нового теп-
личного комплекса. Перспектива его запус-
ка - к лету 2015 года.

Перспективы развития нашей агро-
фирмы со всеми этими проектами на са-
мом деле выглядят глобально и в чём-то
даже фантастично. Но очень хочется,
чтобы всё у сельчан получилось. Чтобы
по максимуму оторваться от импортоза-
висимости. Чтобы молодёжь, глядя на
развитие агросферы, потянулась в село.
И чтобы на столах новоуральцев появил-
ся родной фермерский чистый продукт.

Юрий ДОРОНИН

Фото автора

Программа по строительству
овощехранилищ для сохранения
собственного урожая картофеля
и овощей в Свердловской обла-
сти набирает обороты. В этом го-
ду в эксплуатацию будут сданы
четыре новых ангара-холодиль-
ника и еще на четырех сельхоз-
предприятиях запущено новое
холодильное оборудование.

«Г УБЕРНАТОР Евгений Куйва-
шев ставит задачу сохранять

овощи уральского производства вплоть
до нового урожая. Это позволит избегать
дефицита картофеля и овощей, не зави-
сеть от иногородних поставщиков, а са-
мое главное - контролировать цены на

продукцию. В связи с этим с 2012 года
впервые в регионе была разработана и
принята программа по строительству
складов-овощехранилищ. В прошлом го-
ду было сдано в эксплуатацию овощехра-
нилищ на восемь тысяч тонн продукции,
в этом году - еще на шесть тысяч тонн.
Четырем сельхозпредприятиям област-
ной бюджет компенсирует 50 процентов
стоимости холодильников», - рассказал
министр АПК и продовольствия Сверд-
ловской области Михаил Копытов.

Министр вместе с уральскими журна-
листами посетил крестьянско-фермер-
ское хозяйство Кузнецовых в Богдано-
вичском районе Свердловской области,
чтобы оценить ход закладки собранного
урожая на зимнее хранение. Сельхоз-
предприятие в этом году с помощью

средств областного бюджета закупило
новые холодильные установки и готовит-
ся реализовывать свою продукцию круг-
лый год.

«Раньше при хранении у нас пропада-
ло от 30 до 40 процентов овощей, они
портились при неоптимальных темпера-
турных условиях. Производители уста-
новленного сейчас нового холодильного
оборудования дают нам гарантию сохра-
нения урожая до 95 процентов, до весны
следующего года. Выгода очевидна. Да-
же планируем на следующий год увели-
чить площади посадки овощей», - расска-
зал руководитель фермерского хозяйства
Петр Кузнецов.

По его словам, новая техника пол-
ностью автоматизирована, изменения
температурных режимов устанавливают-

ся роботом в зависимости от потребно-
сти. Стоимость оснащения одного склада
холодильным оборудованием доходит до
20 миллионов рублей. Половину затрат
взял на себя областной бюджет. По сло-
вам Кузнецова, окупиться такое оборудо-
вание должно в течение года-двух.

Как отметил министр Михаил Копы-
тов, программа по строительству в ре-
гионе современных овощескладов будет
реализовываться и в дальнейшем. В сле-
дующем году еще несколько сельхоз-
предприятий выразили желание при-
обрести оборудование для круглогодич-
ного хранения овощей. Также планиру-
ется строительство новых хранилищ не
меньше чем на шесть тысяч тонн.

Пётр КУДИНОВ

БЕЗ ДИКИХ ЦЕН 
НА МАЛЕНЬКИЕ «КАМАЗИКИ»

102 новых рабочих места создано в
агрофирме «Уральская» бук-

вально за год, после того как она перешла к
новому владельцу.

35 тысяч рублей составляет средняя
зарплата доярок в агрофирме на

сегодняшний день, по словам руководства
компании.

800 овец. Своя отара будет созда-
на в агрофирме, и именно за

такое число ярок компанией уже внесена
оплата поставщику.

Марат Салихов: «В этом году 
урожай овощей удался, но агрофирме
необходимо новое современное
овощехранилище, и мы будем 
его строить»

О продовольственных санкциях, введённых в России, сегодня не говорит только ленивый. Чем они обернутся 
для страны и для каждого из нас - волнующий вопрос повестки дня. И на него ещё предстоит ответить по мере

развития ситуации. Но есть во всём этом очевидный уже сейчас плюс - санкции заставили обратить внимание на
внутренние проблемы с сельским хозяйством, а для агробизнеса стали стимулом поиска новых 

и ускорения запуска уже созданных бизнес-проектов. Пример - агрофирма «Уральская».

После смены владельца в агрофирме начались радикальные, 
а иначе и не сказать, преобразования. В декабре прошлого года было
принято решение не продавать бычков на сторону, а выращивать самим 
и построить в связи с этим современный бычник. 
Вместе с этим - ввести в действие и цех по мясопереработке. 
Кроме того, полным ходом идёт работа и по другим проектам:
строительство нового тепличного комплекса, цеха по переработке овощей
и овощехранилища; организации сети фрешмаркетов (небольших
фирменных магазинов) для сбыта продукции агрохолдинга. Подробнее 
о проектах агрохолдинга, влиянии продовольственных санкций на
компанию рассказал «Нейве» руководитель агрофирмы Марат САЛИХОВ.

Всего в 2014 году на реализацию
программы «Развитие агропромыш-
ленного комплекса и потребительско-
го рынка Свердловской области» пла-
нируется направить более пяти милли-
ардов рублей из областного и феде-
рального бюджетов.

* * *

Как подчеркивает министр АПК и
продовольствия Михаил Копытов, бла-
годаря бюджетной поддержке сель-
скохозяйственная отрасль Свердлов-
ской области в первом полугодии 2014
года демонстрирует положительные
показатели по всем направлениям.

* * * 

Так, в хозяйствах области произве-
дено 114 тысяч тонн мяса скота и пти-
цы, 322 тысячи тонн молока,  680 мил-
лионов штук яиц. По итогам пяти меся-
цев 2014 года Свердловская область
по темпам роста производства молока
занимает второе место в Российской
Федерации, по валовому производ-
ству – восьмое. В 2014 году с участием
бюджетных средств планируется ввод
25 объектов молочного животновод-
ства более чем на четыре тысячи мест.
Кроме того, предусмотрено более 39
миллионов рублей бюджетных
средств на развитие семейных живот-
новодческих ферм.

* * * 

В рамках мероприятий по обновле-
нию парка сельскохозяйственной тех-
ники с участием бюджетных средств
за январь-июнь текущего года сель-
хозтоваропроизводителями приобре-
тено 157 тракторов, девять зерноубо-
рочных и семь кормоуборочных ком-
байнов, три зерносушилки, всего при-
обретено более четырехсот единиц
сельскохозяйственных машин и техно-
логического оборудования.

* * *

На реализацию мероприятий по га-
зификации в сельской местности пла-
нируется направить 330 миллионов
рублей. К концу года запланировано
ввести в эксплуатацию 19 объектов в
16 населенных пунктах, что позволит
обеспечить сетевым природным газом
1700 жилых домов.

тему

В Свердловской области в этом году запущены в эксплуатацию
новые овощехранилища на шесть тысяч тонн продукции
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«С ИЯНИЕ САМОЦВЕТА», -
это название уникального

творческого конкурса, который по
инициативе «Благого дела» впервые
прошел среди людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. А тот
факт, что председателем жюри был
приглашен капитан команды «Ураль-
ские пельмени» Андрей Рожков, а
членом жюри - представитель
областного министерства социаль-
ной политики, придало конкурсу
особый статус и «изюминку». В каче-
стве болельщиков собрались давние
друзья и помощники нашей благо-
творительной организации.

Напомним, конкурс мастерства
был задуман в рамках реализации со-
циально значимого проекта «Соци-
альный лифт для инвалидов в про-
фессиональное будущее». Целый год
подопечные «Благого дела» учились
разным ремеслам, искали себя. Кон-
курс стал результатом этой большой
кропотливой работы. Теперь ребя-
там предстояло показать, чему они
научились, и прежде всего умение
работать в команде.

Пять команд под говорящими на-
званиями «Аквамарин», «Алмаз»,
«Аметист», «Изумруд» и «Янтарь» -
пять разных самоцветов -  в течение
нескольких часов боролись за звание
самой дружной, креативной, творче-
ской команды. И каждая сияла по-
своему, проявляя мастерство владе-
ния разными техниками. За отведен-
ное время участники выложили цве-
точные картины из фетра и шерсти,
из предложенных деревянных заго-
товок собрали железнодорожный со-
став, декорировали карнавальные
маски и украсили шляпы. А венцом
всех баталий стал конкурс капита-
нов. 

На каждом этапе беспристрастное
жюри оценивало командные работы,
голосуя баллами - от одного до деся-
ти. Оценки не опускались ниже
«восьмерок», что говорило о высо-
ком уровне участников. К примеру,
мини-поезд судьи изучали, не скры-
вая своего восхищения (на верхнем
снимке)!. Вообще, стоит отметить, от
этапа к этапу, судя по бурной реак-
ции членов жюри, эмоций только
прибавлялось. Андрей Рожков, как
подобает председателю, подбадривал

команды фирменными советами в
духе «Уральских пельменей». 

П ОЧЕТНЫМ же гостям пре-
доставили право оценить

индивидуальные работы участников
конкурса - в итоге допол-
нительные баллы заработа-
ли «Аквамарин» и «Изум-
руд». А лучшим был назван
свадебный комплект в тех-
нике бисероплетения На-
дежды Багаутдиновой.

Конечно же, в этом кон-
курсе не было проигравших.
Конечно же, каждая команда
получила свой титул и слад-
кий приз. А самое главное,
что ребята-участники обрели
уверенность в себе, осознав

себя частью нашего
общества. Поверьте,
для них это было не-
просто, но очень и
очень важно.

«Самоцветы их душ
и возможности талан-
тов имеют особые гра-
ни, однажды взглянув
на которые, по-друго-
му смотришь на мир»,
- эти слова генерально-
го директора «Благого
дела» Веры Симако-
вой как нельзя лучше
отражают суть этого
большого социального

проекта.
Жанна АПАКШИНА

Фото Юрия ДОРОНИНА

Андрей РОЖКОВ,
председатель жюри конкурса,
капитан команды 
«Уральские пельмени»: 

- С сотрудниками «Благого дела» мы
п о з н а к о м и л и с ь
полгода назад в хо-
де конференции
«Гражданская ини-
циатива». Проник-
лись. Оказались в
числе благотвори-
телей. Мне кажет-
ся, помогая «осо-
бым» людям, ты
сам внутренне ста-
новишься чище и

светлее. Сегодня хотел привезти на кон-
курс своих сыновей: думаю, это знаком-
ство было бы для них полезным. Ново-
уральцам пожелаю позитивного настроя
на жизнь, почаще замечать вокруг себя
хорошие вещи и с оптимизмом смотреть
в будущее.

Ирина НОВОСЁЛОВА,
начальник отдела по делам
инвалидов министерства
социальной политики
Свердловской области: 

- Поддержка граждан с ограниченными
в о з м о ж н о с т я м и
здоровья очень
важна: это - воз-
можность для них
адаптироваться в
жизни и найти свое
место в обществе.
Поэтому мы стре-
мимся помогать
таким организа-
циям, как «Благое
дело»: они активны

и успешно работают в направлении со-
циализации «особых» людей.

Дмитрий КНУТАРЕВ,
постоянный спонсор 
и друг благотворительной
организации: 

- С каждым годом
этот дом становится
все краше и уютнее.
Отрадно, что коллек-
тив не останавливает-
ся на достигнутом, по-
стоянно ищет пути ре-
шения проблем людей
с ограниченными воз-
можностями здоровья.
Я в свою очередь все-
гда готов поддержать

их в любом благом деле.

Работает беспристрастное жюри

Конкурсные баталии: эмоции зашкаливали…
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Моя Родина -
Урал

В современных условиях,
когда происходят глубокие

изменения в жизни общества,
одним из центральных

направлений работы с детьми
становится патриотическое

воспитание. Ведётся оно в том
числе и в детских садах.

В ДЕТСКОМ САДУ № 50 «Кубик Ру-
бика» (МАДОУ детский сад «Ро-

синка») уже не первый год ребятишек зна-
комят с культурными истоками Урала. И
всё же в юбилейный для этого детсада год
- 30-летия «Кубика Рубика» - сделан новый
шаг вперёд в этой работе - реализован
проект «Моя малая родина». Педагоги так
определили для себя его цель: духовно-
нравственное воспитание уральца через
объединение усилий педагогов, детей и
родителей. Мероприятия проекта шли в
течение недели. Участвовало в них более
полутора сотен ребятишек вместе с роди-
телями. Так, родители воспитанников
групп «Апельсин» и «Непоседы» организо-
вали выставку «Уральские промыслы»,
групп «Почемучки» и «Мозаика» - выставку
«Изделия из камня». И все они внесли
большой вклад в создание фотовыставки
«Урал - мой родной край».

А в начале недели дети «отправились в
путешествие» по Уралу. На станции «Ле-
генды и сказы Урала» сотрудники Публич-
ной библиотеки поведали сказы и мифы
про «Ур и Ал», про красавца Таватуя и кра-
савицу Нейву и даже про лешего Шурале.
Ирина Маклакова, старший воспитатель и
«смотритель» станции «Богатство земли
Уральской», познакомила всех с изделия-
ми уральских мастеров: берестяными ту-
есками, деревянными и каменными шка-
тулочками, расписными тагильскими под-
носами, глиняной таволгинской посудой.
Ну и какое же путешествие без посещения
мастерской?! Попав в мастерскую Ольги
Лисициной и Галины Бельковой, ребята
взялись за валяние шерсти. Они разобра-
лись в методах сухого и мокрого валяния,
и каждый смог изготовить мягкую бусину.
Но самым трогательным и в чём-то симво-
личным было соединение всех бусинок в
красивые разноцветные бусы.

Все этапы и яркие мероприятия про-
екта можно перечислять долго. Финалом
же его стало дефиле воспитанников груп-
пы «Котофеич» в русских народных костю-
мах.

Проект «Моя малая родина» стал до-
стойным подарком детскому саду ко дню
его  30-летия!

Олеся БЕЛЬДЕНИНОВА,
социальный педагог 

детсада «Лесная сказка»

Фото автора (верхний снимок)

стоки

Успешность человека 
определяется в детстве, 
и огромную роль 
в этом играет педагог.

В СВЕРДЛОВСКОЙ области
значительное внимание уде-

ляется работе с педагогическими кад-
рами, их подготовке и системному по-
вышению квалификации. Об этом ми-
нистр образования региона Юрий
Биктуганов сказал, приветствуя участ-
ников Областного педагогического
форума работников дошкольного об-
разования, а также победителей и фи-
налистов регионального этапа Всерос-
сийского профессионального конкур-
са «Воспитатель года России». Торже-
ственное мероприятие состоялось в
преддверии Дня воспитателя и всех
дошкольных работников в большом
зале Дворца молодёжи.

Финал конкурса состоялся накану-
не в Новоуральске (читайте стр. 4). По
решению жюри почётного звания и
денежной премии в размере 400 тысяч
рублей удостоилась Елена Ноздрачё-
ва, учитель-логопед детского сада № 26
города Верхняя Пышма.

Компетентное жюри, в состав кото-
рого входил абсолютный победитель
всероссийского конкурса прошлого
года, «Воспитатель года России-2013»
новоуралец Олег Скотников, по до-
стоинству оценили авторскую образо-
вательную программу педагога, ком-
муникативные навыки и умение рабо-
тать в детском коллективе. Сама Елена
Ноздрачёва, педагогический стаж ко-
торой превышает 20 лет, признаётся,
что в работе с детьми и поиске новых
педагогических методик ей помогают
собственные дети: она многодетная

мать и совсем недавно стала бабуш-
кой. В октябре 2014 года Елена Нозд-
рачёва будет представлять Средний
Урал в финале Всероссийского кон-
курса в Москве.

По мнению Юрия Биктуганова,
профессиональные конкурсы являют-

ся важным инструментом в
работе с кадрами, они способ-
ствуют популяризации про-
фессии педагога. «С удовле-
творением отмечаю, что инте-
рес к конкурсу с каждым го-
дом растёт: в этом году мы по-
лучили свыше 170 заявок из 39
муниципальных образований
Свердловской области. Мы
сделаем всё необходимое для
максимального распростране-
ния лучших практик по обра-
зовательным учреждениям
региона», - отметил министр.

П ОСЛЕ торжествен-
ной части продолжи-

лась деловая часть педагогиче-
ского форума на тему «Феде-
ральный государственный об-
разовательный стандарт до-
школьного образования -
стандарт инноваций». Его
участники обсудили вопросы
социализации дошкольников,
тенденции инклюзивного об-
разования, профессиональ-
ные дефициты педагогов в
условиях введения ФГОС, ин-
новационные стандарты
управления, современные
условия информационно-об-
разовательной среды и другие
вопросы.

Кроме того, в фойе второго
этажа Дворца молодёжи со-
стоялась презентация резуль-
татов деятельности дошколь-

ных образовательных учреждений
Свердловской области, работающих в
инновационном режиме.

На снимках в центре: 
мгновения торжественного

мероприятия во Дворце молодёжи

Успешность
определяется
в детстве
Финал конкурса
«Воспитатель года 
России-2014» состоялся 
в Новоуральске

О БРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ дошкольные уч-
реждения Свердловской области

приступили к реализации нового федераль-
ного государственного образовательного
стандарта дошкольного образования
(ФГОС). Полный переход системы на новый
формат должен быть осуществлен к 1 января
2016 года. Об этом речь шла на координа-
ционном совете по вопросам организации
введения федеральных государственных об-
разовательных стандартов общего образо-
вания в Свердловской области, заседание
которого в минувшую пятницу провёл регио-
нальный министр образования Юрий Бикту-
ганов.

- Мы даём повсеместный старт этому про-
цессу и должны продолжить тщательно его
контролировать, чтобы обеспечить каче-

ственное образование юным уральцам, - от-
метил министр.

- Мотивационная готовность и готовность
идти по определённым «дорожной картой»
этапам есть. Многие учреждения уже сего-
дня имеют свои образовательные програм-
мы, разработанные в соответствии с новыми
требованиями, - рассказала директор Инсти-
тута развития образования Свердловской
области Оксана Гредина.

О ТМЕТИМ, что численность педаго-
гов дошкольных образовательных

учреждений в нашем регионе увеличивается
с каждым годом и на сегодняшний день со-
ставляет более 23 тысяч человек, против 21
тысячи в 2011 году. Данная тенденция связа-
на, в том числе, с успешной реализацией
указов Президента Российской Федерации о
ликвидации очередей в детские сады – толь-

ко в 2013 году в Свердловской области было
введено более 12 тысяч новых мест. В 2014
году губернатором Евгением Куйвашевым
перед региональным правительством по-
ставлена задача дополнительно ввести 12
тысяч 600 новых мест.

Ф ЕДЕРАЛЬНЫЙ государственный
стандарт дошкольного образова-

ния разработан впервые в российской исто-
рии в соответствии с требованиями вступив-
шего в силу с 1 сентября 2013 году Феде-
рального закона «Об образовании в Россий-
ской Федерации», который определил до-
школьное образование самостоятельным
уровнем общего образования. Разработка
нового образовательного стандарта велась
рабочей группой ведущих экспертов в сфере
дошкольного образования под руководством
директора Федерального института разви-

тия образования Александра Асмолова. Про-
ект стандарта подвергся широкому обще-
ственному осуждению и был доработан с
учётом поступивших предложений.

В соответствии с новым стандартом, об-
разовательные программы дошкольного об-
разования должны быть направлены на раз-
ностороннее развитие детей дошкольного
возраста с учётом их возрастных и индивиду-
альных особенностей. В том числе достиже-
ние детьми дошкольного возраста уровня
развития, необходимого и достаточного для
успешного освоения ими образовательных
программ начального общего образования,
на основе индивидуального подхода и спе-
цифичных для детей дошкольного возраста
видов деятельности.

Новый формат детсада

Страницу  подготовила Валентина АНИЧКИНА по материалам официальных источников

Уральские детсады приступили к реализации нового федерального государственного 
образовательного стандарта дошкольного образования
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«Осеннее очарование» 
для старшего поколения

Дорогие жители Горнозаводско-
го управленческого округа!

Уважаемые ветераны, пенсионе-
ры, представители старшего поко-
ления!

От всей души поздравляю вас с
Международным днем пожилых лю-
дей, который отмечается первого
октября!

Первое октября - дата, отмечен-
ная в календаре как день чествова-
ния представителей старшего поко-
ления, наших ветеранов. Однако в
Свердловской области празднич-
ные мероприятия стартовали еще в
августе вместе с утвержденным в
прошлом году губернатором Сверд-
ловской области Днем пенсионера
и продлятся до конца октября.

Многое можно сказать, за многое
можно и нужно поблагодарить вас,
уважаемые ветераны. Ваши герои-
ческие подвиги военных лет, трудо-
вые достижения мирного времени,
ваши несгибаемая воля, любовь к
Отчизне служат молодым лучшим
жизненным примером. Вы и сего-
дня, в преклонном возрасте, так же
молоды душой, бодры и активны.
Ежегодные фестивали творчества,
спортивные состязания среди вете-
ранов стали доброй традицией Гор-
нозаводского округа. Мы всегда це-
ним ваши советы, прислушиваемся
к вашему мнению, уважаем вашу по-
зицию.

В Свердловской области полным
ходом идет подготовка к знамена-
тельной общероссийской дате - 
70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. К сожалению, все
меньше рядом с нами героев той
страшной войны. Тем более важно
уделить внимание и окружить осо-
бой заботой старшее поколение,
сделать их жизнь комфортной, спо-
койной и светлой.

Дорогие ветераны, пусть каждый
прожитый день дарит вам только
светлые, радостные эмоции, а ря-
дом с вами всегда остаются близкие
и родные люди. Крепкого вам здо-
ровья и долголетия, жизненных сил
и энергии!

М.П. ЕРШОВ,
Управляющий Горнозаводским

управленческим округом

В Свердловской области продолжаются отборочные
этапы фестиваля творчества пожилых людей
«Осеннее очарование», который в этом году

приобрёл особую масштабность: впервые
творческие испытания проводятся с мая 
по октябрь в три этапа, благодаря чему 

в фестивальном движении задействованы все
муниципальные образования и городские округа.

П ЕРВЫЙ отборочный этап
муниципального уровня

уже миновал, и в эти дни соревнова-
ния проходят уже на окружном
уровне. В минувшие выходные
творческие смотры стартовали в
управленческих округах: 26 и 27
сентября состоялись выступления
конкурсантов из Северного и Юж-
ного управленческих округов в
Краснотурьинске и Сухом Логу со-
ответственно.

Впереди испытания ждут участ-
ников из Восточного (4 октября, Ир-
бит), Западного (5 октября, Красно-
уфимск), Горнозаводского (11 ок-
тября, Невьянск) и Центрального
(16 октября, Екатеринбург) округов.

Победителям отборочных туров
предстоит помериться талантами на
третьем, заключительном, этапе и
гала-концерте, который состоится
24 октября в Свердловском госу-
дарственном областном Дворце на-
родного творчества (г. Екатерин-
бург, ул. Фестивальная, 12).

Фестиваль «Осеннее очарова-
ние», организованный в соответ-
ствии с указом губернатора Сверд-
ловской области о праздновании
Дня пенсионера, предназначен для
самодеятельных артистов старше 50
лет, исполняющих произведения
разных жанров и направлений. В
конкурсной программе заявлены
номера в таких номинациях, как во-
кал (народный, академический,
эстрадный), хореография, художе-

ственное слово, оригинальный и ин-
струментальный жанр. Для жюри
критериями оценок является испол-
нительское мастерство, сцениче-
ская культура и художественный
уровень произведения.

В министерстве культуры
Свердловской области отмечают,
что в процессе подготовки и прове-
дения этого культурного проекта
созданы все условия для развития
инициативы, а также для общения,
выявления талантов, поощрения
мастерства представителей самого
старшего поколения. «После выхо-
да на пенсию жизнь расцветает но-
выми красками. И это убедительно
демонстрирует фестиваль творче-
ства пожилых людей «Осеннее
очарование», участие в котором
ежегодно принимают более тыся-
чи пенсионеров», - подчеркивают в
минкультуры.

Добавим, что учредителями и
организаторами фестиваля твор-
чества пожилых людей «Осеннее
очарование» являются: мини-
стерство культуры Свердловской
области, Свердловский государст-
венный областной Дворец народ-
ного творчества (СГОДНТ), редак-
ция газеты «Пенсионер», адми-
нистрации управленческих окру-
гов Свердловской области, органы
местного самоуправления и муни-
ципальные учреждения, осуществ-
ляющие полномочия в сфере куль-
туры.

Приятным сюрпризом для
неработающих пенсионеров
Уральского электрохимиче-
ского стало радиопоздравле-
ние с Днем пожилых людей в
праздничном субботнем вы-
пуске «Счастливый день».

* * *
Начиная с 30 сентября в До-

ме культуры УЭХК проходят
«Встречи старых друзей». Как
полагается, за чашкой чая
своих прежних коллег-атом-

щиков поздравляют руково-
дители подразделений, вспо-
минают былое. Встречи про-
длятся аж до десятого октяб-
ря.

* * *
Киноцентр «Нейва» пода-

рил зрителям преклонного
возраста три бесплатных се-
анса на исторический фильм
«Поддубный». Подарок при-
шелся по душе 1200 ветера-
нам. А Театр музыки, драмы и

комедии пригласил на празд-
ничный концерт, предложив
билеты по символической це-
не.

* * *
Первого октября распахнул

свои двери для пенсионеров
ПОНП компьютерный класс,
в который тут же выстроилась
очередь из желающих по-
стичь навыки компьютерной
науки. Занятия вызвались ве-
сти доморощенные препода-

ватели - ветераны ПОНП Ана-
толий Ярмушка и Константин
Мальнев.

* * *
Не забыли в ПОНП УЭХК и

о своих долгожителях: 572
продуктовых набора разнесли
активисты тем, кому за... 85,
причем 92 ветерана разменя-
ли уже десятый десяток! Жи-
вое внимание, поздравления с
праздником растрогали старо-
жилов до слез.

Калейдоскоп
интересных мероприятий и подарков приготовил для своих ветеранов ПОНП УЭХК

Уважаемые 
ветераны, праздник
продолжается: 
с шестого по десятое
октября в ДК УЭХК
проводятся
праздничные
концерты,
подготовленные
силами коллективов
художественной
самодеятельности
ПОНП. 
Приглашаются все! 
Начало в 11 часов.
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